

## Les dangers de la rivière (rédaction d'un élève de CM2)

Un jour, une carpe, prenant la parole au milieu de ses enfants dit : « La rivière est dangereuse, il faut faire attention. »

- « Mais, maman, pourquoi est-elle dangereuse ? »

- « Les gros poissons nous guettent ; plus d'une fois j'ai manqué mourir : ma rapidité m'a sauvée. Et puis les courants sont trop violents ; nous risquons de finir écrasés ou broyés contre les roches dures. Mais notre ennemi le plus cruel est l'homme : il jette des filets dans l'eau et nous nous prenons à ses mailles. Et il se fait, d'une baguette de roseau et d'un fil presque invisible, un piège redoutable. Et pour nous avoir plus facilement, il se construit des barques de pêche, où il met une boîte d'appâts et sa canne à pêche. Après nous avoir pêchés il nous assomme et parfois nous vend. »

Les enfants carpes se souviendront de ces paroles et essaieront d'éviter les pièges humains et les dangers naturels.



## L'écho de Saint Ferréol N°5

Marseille, le 18 septembre 2010  
Saint Ferréol

Chers Parents,

Dans le dernier *Echo*, nous avons promis d'examiner la mise en œuvre de la prière familiale. Résumons les grandes lignes que la prière familiale doit suivre pour être fructueuse.

### *Une prière liturgique*

Nous avons vu que la prière de la famille est une prière d'une « Eglise en miniature ». Elle doit donc **se nourrir de façon privilégiée de la prière liturgique** de l'Eglise. Dom Guéranger nous l'explique magistralement. « La liturgie a une fonction, un rôle considérable dans l'éducation surnaturelle de l'homme et dans la formation des sociétés. » Le célèbre P. Emmanuel qui réforma dans la sainteté sa paroisse du Mesnil Saint-Loup, ne s'y prit pas autrement.



Pourquoi cela ? Parce que « l'Eglise a reçu les paroles de la vie éternelle (...) elle a reçu de son époux dont elle transmet la vie et prolonge la mission, le mode sacré de la prière, le secret des industries surnaturelles qui attachent les âmes à Dieu. Si le chrétien se dérobe à ce courant vivifiant (...), la dévotion devient personnelle, étroite, mesquine, toute confinée dans des sentiments d'ordre factice et privé, dans des pratiques sans portées, dans de petits livres sans autorité. (...) Il y a toujours grand dommage dans une dévotion livrée à elle-même ».

La liturgie sculpte notre âme comme il convient: « La liturgie est merveilleux éducateur des attitudes intérieures et extérieures, vis-à-vis de Dieu, de la Sainte Vierge, des saints, des âmes du purgatoire et du prochain » (Mgr Lefebvre).

La liturgie inspire à nos âmes les diverses dispositions que Dieu attend de nous (adoration, silence en Dieu, attente, contrition, compassion, désir de Dieu, joie de sa gloire, action de grâces...). Elle tend à « objectiviser » notre prière, à la centrer sur Dieu et non sur nos états d'âme.

Souvent, on s'interroge : « Pourquoi les chrétiens sont-ils moins pieux dans l'âge adulte que dans l'enfance ? » M. l'Abbé Berto nous démontre comment la prière d'esprit liturgique permet d'y remédier :

« *L'une des causes, et non la moindre, c'est que la façon dont on les a accoutumés à prier les a laissés persuadés que la piété est émotion et effusion. Comme ils se sont trouvés en grandissant moins capables de cette émotion et de cette effusion, ils ont conclu que la piété n'est pas leur affaire, qu'ils ne sont pas organisés pour la piété. Il y en a qui sont entêtés dans l'idée que la piété des prêtres et des religieux tient à ce qu'ils sont restés ou sont devenus capables, on ne sait par quels sortilèges, d'éprouver tous les jours, et à toutes les heures du jour, les émotions de leur première communion. (...).*

*L'expérience montre que cette confusion entre la piété et l'émotion pieuse a beau recevoir mille démentis, une fois implantée, elle est pratiquement indéradicable ; il faut donc l'empêcher de s'enraciner, et le meilleur, peut-être l'unique moyen de l'en empêcher, c'est l'éducation liturgique. »*

### Mise en œuvre

A quelles sources pouvons-nous puiser ces richesses de la liturgie ? Dans le missel, en particulier durant les grands temps liturgiques qui ont une messe propre chaque jour (Avent, Carême...). L'année passée, le livret utilisé dans le cadre de l'école facilita la prière familiale pendant l'Avent, d'après les témoignages de parents. On peut s'inspirer de livres d'esprit liturgique en faisant les adaptations nécessaires : *Paroles de vie en marge du missel*, *Le Christ dans ses mystères* de Dom Marmion (disponible d'occasion), de nombreux textes (mais pas tous) tirés de *Méditations pour tous les jours de l'année* du P. Emmanuel.

Les éducateurs catholiques suggèrent de commencer par l'initiation des jeunes enfants **aux Temps Liturgiques**. La couleur de la tenture de l'oratoire familial pourra y aider ; on veillera à expliquer sa signification: le vert après la Pentecôte signe de l'espérance (le vert des feuilles du printemps annonce les fruits à venir); le rouge est le signe du Saint Esprit et du



La prière au pied de la crèche

sang des martyrs, et donc de l'amour de Dieu ; le blanc symbolise la pureté et donc des vertus en général des saints, le violet nous invite à la pénitence.

La prière pourra se faire devant la crèche durant l'Avent et le temps de Noël. La statue de la Sainte Vierge sera mise en honneur en mai et en octobre.

Pie XII insiste sur le fait que la prière familiale doit préparer à l'assistance en commun à la messe : « *on prie en commun pour assister ensuite en commun au culte divin* » (10/08/58). La prière du samedi soir prépare avec fruit l'assistance à la messe du lendemain, en se nourrissant de ses textes. La communion peut être préparée par la prière du soir de la veille.



L'expérience montre que cette inspiration liturgique est fructueuse, car nourrissante, variée et tout simplement inspirée de Dieu.

Cet esprit liturgique peut aussi se manifester en rythmant la prière sur la semaine. Citons l'exemple de ces familles qui ont une intention propre pour chaque jour de la semaine : la hiérarchie de l'Église, les missions, les âmes consacrées, les familles, les enfants, ceux qui n'ont pas la foi, les malades et les mourants, les âmes du purgatoire, les bienfaiteurs....

Voilà quelques indications pour une prière vivante, substantielle et inspirée du Saint-Esprit. Nous concluons cette série d'articles sur la prière en famille dans notre prochain *Echo* en examinant la participation des parents et des enfants.

Avec l'assurance de la prière de tout le corps professoral à vos intentions.

C. Callier +

### Autodictée des parents

*La beauté, c'est cela : une famille unie dans un même culte ; le bonheur: c'est encore cela : cette harmonie des cœurs pour une joie qui dépasse le temps. La vérité, elle est ici, où l'on ne vit pas tout entier dans la minute fugitive, mais où l'existence terrestre n'est qu'un passage, un temps d'épreuve, en attendant l'éternité.*

Jacqueline Vincent